

Fraktion im Rat der Stadt Verden

Alina Ludas
Brammerfeld 8, 27283 Verden
Tel. 01629401717
a.ludas@gruene-verden-aller.de

An die
Stadt Verden
Herrn Bürgermeister Lutz Brockmann
Große Straße 40
27283 Verden

Verden, 07.04.2022

Antrag: Abfrage des Ausbildungsbedarfs der städtischen Ausbildungsbetriebe

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Brockmann,
hiermit stellt die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen folgenden Antrag:

Die Verwaltung soll bei den Verdener Ausbildungsbetrieben eine Abfrage ihrer Ausbildungsbedarfe durchführen

Diese Abfrage soll sowohl Privatunternehmen als auch Ämter und Behörden umfassen.

Begründung:

Die Stadt Verden ist Standort bedeutsamer Wirtschaftsunternehmen, diverser Behörden und Ämter, sowie auch vieler Kleinunternehmen. Jährlich werden hier eine Vielzahl von Ausbildungen und der praktische Teil eines dualen Studienganges begonnen. Im Optimalfall können die Auszubildenden ihre Ausbildung komplett in Verden absolvieren. Dies ist aber nur möglich, wenn der jeweilige Ausbildungsberuf auch an der Verdener BBS gelehrt wird.

Es gibt jedoch auch die Konstellation, dass Auszubildende oder duale Student_innen den Unterricht in Hannover (z.B. Duales Studium als Stadtinspektor-Anwärter_in bei der Stadt Verden (Aller)) oder sogar in Goslar (Ausbildung zur Fachkraft für Abwassertechnik bei der Stadt Verden (Aller)) absolvieren müssen. Das sich daraus ergebende Pendeln schreckt viele ab, sodass sie sich eher die Praxisstelle in der Nähe der jeweiligen Hochschule/Berufsschule suchen und Verden verlassen. Auf lange Sicht besteht so die Gefahr, dass Schüler_innen sich seltener für eine Ausbildung in Verden entscheiden.

Ziel dieser Abfrage soll sein, dass die Verwaltung enger mit den städtischen Betrieben, Behörden und Ämtern zusammenarbeitet und sich einen Kenntnisstand über den aktuellen Ausbildungsbedarf verschafft. Wenn bekannt ist, wie viele Ausbildungsanfragen es für welche Berufe gibt, nimmt die Stadt Kontakt zu potentiellen Bildungsträgern auf mit dem Ziel, Möglichkeiten für Unterricht vor Ort voranzutreiben.

Auf lange Sicht ist sogar die Gründung einer Hochschule bzw. Berufsakademie mit dem Standort Verden (Aller) denkbar, um besonders nachgefragte Ausbildungsberufe/duale Studiengänge in Verden anbieten zu können.

Mit freundlichen Grüßen

Alina Ludas

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen